



Mi Universidad

Ensayo

Pavel Andrei Rojas Alvarez

Ensayo de Antropología Médica 1

1er Parcial

Antropología Médica 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er Cuatrimestre

Grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2024

Como introducción en este ensayo daré a conocer mi punto de vista, opinión y conocimientos sobre la antropología médica desde lo aprendido en clases y los temas que se llevaron a cabo en el primer parcial. Veremos como la antropología y la medicina se relacionan, algunos conceptos o palabras clave para poder facilitar la comprensión sobre el tema de antropología médica, que aborda la antropología medica y de que manera se aplica. Veremos su importancia en el ámbito de la medicina, algunas definiciones, otras ramas de la medicina relacionadas. Comprenderemos un poco sobre el entorno de los pacientes y la relación que hay entre médico y paciente. Abordaremos los procesos de formación del médico general también algunas teorías de manera breve y superficial de algunos autores o instituciones y sus conceptos de la antropología médica. Como desarrollo del tema; la antropología médica es una parte de la antropología social o cultural, y sirve para la investigación o el estudio de los diferentes procesos sociales y también las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas como atención, asistencia y la relación, Se han utilizado distintos terminos como antropología de la medicina, antropología de la salud y antropología de la enfermedad para referirse a la antropología médica pero todo derivado o enfocado a la medicina y sus características en conjunto con la antropología. Proyectos de la antropologia médica ha tenido debates o discusiones con otras ciencias de la salud como bien podría ser la enfermería, la psicología, la psiquiatría y la medicina en general. También analiza el proceso de salud/ enfermedad/ atención ya que incluyen prácticas y técnicas en las culturas o en algunas instituciones que puedan estar ligadas al paciente. La antropologia médica aborda procesos sociales y también las representaciones de la salud, enfermedad, atención y asistencia para tener una relación médico-paciente, La antropología es una ciencia que estudia aspectos físicos y sociales y culturales de un entorno o grupos de personas, y también puede tener conjuntos con otras ciencias que puedan o que estudien los factores biológicos, factores sociales y factores culturales del ser humano, así como su comportamiento, también estudia lo que es la realidad humana ya sea de forma cultural, biológica, social, física incluso los idiomas o lenguas de otros lugares externos al de origen, y de las distintas zonas de múltiples lugares teniendo en cuenta la arqueología. Pasamos a una parte muy importante que sobre algunos métodos, técnicas o herramientas que son parte de este tema y nos pueden ayudar a entender un poco mejor lo que es la antropología médica y esta parte importante está definido como un método, y que está presente incluso en nuestras vidas cotidianas de una manera no profesional y hablo de la etnografía. La etnografía es un método que consiste en estudiar e investigar las tradiciones, costumbres e incluso el comportamiento de cierto grupo

de personas a través de la observación. Dentro de las regiones y la cultura que hay en ellas podemos ver o identificar ciertas enfermedades que son propias de la cultura, básicamente son ideas o creencias de algunas personas que de cierta manera no pueden comprobarse con respecto a alguna enfermedad o algún mal estar. Se pudo demostrar con la etnografía que algunas crisis tenían efectos en cuenta sobre los criterios de los terapéuticos y también afectaba en la atención a los enfermos. Se requiere de un cierto preparamiento o un enfoque a lo que es la integración de la medicina con la antropología, ya que nos puede brindar conocimiento en todas las dimensiones tanto sociales como culturales del hombre y de alguna manera nos facilita la comprensión y atención hacia los pacientes y brindar una mejor solución de los problemas de salud. Tenemos que comprender el modo de como los pacientes, sus redes y su entorno social tienen o incorporan un conocimiento sobre la salud y la enfermedad y que ideas tienen los pacientes debido a las influencias culturales. La sociología aporta o contribuye al estudio a los factores sociales en la determinación de la salud de los individuos, grupos y grupos sociales en conjunto. Variables como la clase social y el género en la sociedad explican no solo la posibilidad de disfrute o no de la salud y la enfermedad, sino que también mejoran o no la prevención de las enfermedades. Es importante entender o tener conocimientos sobre la sociedad y la cultura de las personas ya que podemos relacionarnos y que la atención hacia las personas se de manera práctica y eficiente. Una teoría que es la teoría biocognitiva dice que se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de la mente, el cuerpo y la cultura. Básicamente confirma todo lo anterior, que es importante que personas que se están preparando para tengan el interés de profundizar el comportamiento de las personas para brindar la mejor atención posible a los pacientes enfermos y comprenderlos de la mejor manera. Comprender como el hombre, un ser biocultural liga las dimensiones de la socioculturalidad con las ciencias que estudian la salud de las personas como por ejemplo, la biología, la medicina, psicología, psiquiatría, etcétera... Aquí radica la importancia de la antropología médica y sus derivaciones y como poder aplicarlo con los pacientes en el proceso de salud / enfermedad / atención dentro de la sociedad. En conclusión revisamos que es la antropología médica y la importancia que tiene para la relación que debe de haber entre médico y paciente, la antropología médica es un estudio importante que debería ser implementado para todos los médicos para el proceso de salud / enfermedad / atención y así brindar un buen servicio a las personas que lo necesiten, tener una empatía con el paciente y que todo sea realizado con igualdad. Los métodos o técnicas también son muy importantes como la etnografía ya que a través de ello podemos ver de

manera superficial y entender o comprender de mejor manera las ideas, creencias, sociedad y cultura que tiene o en la que se encuentra el paciente por medio de la observación y el análisis de el comportamiento que tienen las personas. Por lo tanto la antropología médica es una herramienta de mucho valor que nos puede aportar y ayudar en la formación profesional como médicos.

Bibliografía

1. Virgil R. I. Universidad. (s/f). MARC-Medical Anthropology Research Center. Recuperado de: Breve-introducción-a-la-antropología.pdf
2. Dr. Querto. M y Cols. (17/10/2024) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN 2013. Recuperado de. Dra Odalis Querts.doc
3. (S/FB). Fundaciónpfizer.org. La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Recuperado de Fundaciónpfizer.org